
≪承認済≫ 

第８回 稲築東中学校区義務教育学校開校準備委員会 会議録 

 

１．審議会等の名称   第８回 稲築東中学校区義務教育学校開校準備委員会 

２．開催日時      令和４年５月２４日（火）午後７時００分から午後８時００分まで 

３．開催場所      嘉麻市役所５階 委員会室２ 

４．公開又は非公開の別 公開 

５．非公開の理由（会議を非公開とした場合のみ） 

６．出席者 

（１）委員 

 会 長 永水正博 

 副会長 伊藤靖子 

  委 員 和田智子、島崎洋子、岩橋岩雄、西田 剛、三浦風弥、近藤暢威 

  欠席委員 野上真吾、松﨑健児、飯田千鶴美、安井勝彦 

 （２）事務局 

  教育総務課長 赤坂 晋、教育企画係長 山本匡貴、教育企画係 山口陽子 

  嘉麻市教育研究所長 䭜 秀志 

７．傍聴人数（会議を公開した場合のみ） ０人 

８．議題及び協議の内容 

 【議題】 

１ 校章について 

 ①校章デザインの確認について 

 ②校章デザイン選定に係る児童生徒の参画について 

 ③今後のスケジュール（案）について 

２ 校歌について 

 ①現在までの審議経過（決定事項）について 

 ②継続審議の内容について 

３ その他 

 

【審議の内容】 

１ 校章について 

  ①校章デザインの確認について 

〇校章デザインの確認について、資料に沿って説明を行った。（事務局） 

校章デザイン原案を基に業者が起こしたデザインや一部修正を行ったデザインについて協議した。 

   次のような意見が出た。（委員） 

  〇校章の中の文字は、「東」より「稲東」が良い。東だけだと寂しいように感じる。 

  〇使い方によって、映えるかどうかもある。映え方も考慮したい。 

 



  〇校章はどこに使われるのか。 

  →緞帳、外の旗、式典の校旗、通知表など。制服や帽子等には使われていない。 

 

  ②校章デザイン選定に係る児童生徒の参画について 

  〇校章デザイン選定に係る児童生徒の参画について、説明を行った。（事務局） 

   次のような意見が出た。（委員） 

  〇児童生徒の意見を聞きたい。 

  〇カスタ（タブレット）を活用できれば集約しやすいが、何年生からなら良いか。 

  →低学年は厳しいと思う。来年度から４-３-２制が始まるので、４年生のリーダーになる心構えや、

意識付けを狙うとするなら４年生から行いたい。 

   〇対象児童生徒は、小学校４～６年生、中学校１～３年生とする。 

   〇１人何票にするか。 

   〇対象児童生徒は何人いるのか。 

   →小学校は１５０人名前後、中学校は１５２名。 

   〇子どもの意見は参考とするのなら、１人１票では偏りが出てくると思う。 

   〇１人２票だとばらけてくるだろう。 

〇優先順位を付けずに１人２票とする。 

 

③今後のスケジュール（案）について 

〇スケジュール（案）どおりとする。（委員） 

 

２ 校歌について 

①現在までの審議経過（決定事項）について 

〇現在までの審議経過（決定事項）について、説明を行った。（事務局） 

 

  ②継続審議の内容について 

  〇継続審議の内容について、説明を行った。（事務局） 

   次のような意見が出た。（委員） 

   〇稲築東中学校の校歌について、２案、３案は子ども達が歌うのは難しいと思う。 

   〇４案だと、現校歌の１番に「文化もここに輝かん」があり「輝く」が２回使われることになる。 

   →１番には「輝く」は使えないだろう。 

   〇４案は、１番～３番の「輝く」の箇所に当てはまる歌詞の検討が必要。 

〇シンプルに１案も良い。 

   〇校歌に校名を入れるかどうか検討が必要。「東校」か「稲築東」か。 

   〇校名が入っていない校歌はあるのか。 

   →校名が入っていない校歌もある。近隣では、稲築中学校の校歌が「吾等が母校」となっている。 

   〇第１校歌、第２校歌を決める参考として中学生に意向調査を行ったら良いと思う。 

   〇１案、４案まで絞り、継続審議とする。 

 

 



３ その他 

 閉校にむけて閉校記録誌作成の予定。 

 開校に関する記念事業については、今のところ未定。 

 

９．配布資料 

  （１）レジュメ 

（２）稲築東中学校区義務教育学校開校準備委員会委員名簿 

（３）第８回稲築東中学校区義務教育学校開校準備委員会 資料 

（４）稲築東義務教育学校校章デザイン応募作品（委員選考版２） 


